
在 21日下午召开的北京市
新冠肺炎疫情防控工作新闻发
布会上，北京市疾控中心副主任
庞星火通报：截至 6 月 20 日 24
时，北京市大兴区孙村乡磁魏路
1 号一食品公司共发现 8 例新
冠肺炎确诊病例，其中 2人曾到
过新发地批发市场采购。

新闻发布会上，百事公司大
中华区集团事务部企宣总监樊

志敏介绍，百事食品（中国）有限
公司磁魏路分厂监测到新发地
批发市场输入个案后，第一时间
启动应急预案， 采取停产停业、
产品封存、环境消杀、人员隔离
等措施；已经对产品及厂区环境
进行了全方位取样调查，新发地
批发市场发生疫情后的产品均
已封存。

/新华社

国务院批复同意公主岭市
划归长春市代管

长春市做足代管公主岭准备
有序组织各项交接

迎来新机遇 谋求新发展
———关于变更公主岭市代管关系解读
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这是一次全面振兴全方位振
兴的重要机遇———

东北地区中心的区位优势进
一步凸显； 打造哈长城市群的核
心城市、 具有国际影响力的国际
汽车城； 提升在整个东北板块中
的地位，在区域合作中把握先机。

这将是一个更具有核心竞争
力的城市———

全国省会城市中面积第三、
人口 850 万的特大城市， 量级大
大提升；汽车、装备制造、农产品
加工等支柱优势产业集群将进一
步壮大，发展动能进一步增强；现
代城市、 先进制造业和都市圈农
业的互动，增强城乡融合、一体化
发展“协同”之效、形成“发展”之
势。

近日， 国务院批复同意我省
变更公主岭市代管关系， 将四平
市代管的县级公主岭市改由长春
市代管， 标志着长春公主岭同城
化协同发展迈出了关键一步。

此次行政区划变更对于长春
市乃至全省经济社会发展将产生
怎样影响?下一步，区划改革创新
红利将如何释放？ 记者分别采访
了民政、 发改委等相关部门负责
人，就此进行了解读。

“对于这次区划变更， 省委、
省政府经过了充分的调研论证，
综合听取了各地党委政府、 专家
学者、 干部群众以及社会各界的
意见建议，经过审时度势、科学研
判所作出的重要决策， 得到了各
地党委政府、 广大干部群众和社
会各界普遍赞成和支持。 ”

省民政厅副厅长唐文忠表
示， 这是我省振兴发展的一件大
事， 对于我省深入贯彻落实习近
平总书记关于“加强重点区域和
重点领域合作，建立省区间、城市
间的合作机制， 形成东北地区协
同开放合力”重要指示精神，统筹
推进“五位一体”总体布局、协调
推进“四个全面”战略布局，推进
吉林全面振兴全方位振兴具有十
分重要的意义。

“这次变更公主岭市代管关
系，符合长春市、四平市、公主岭
市发展利益， 实现了各方的互利
共赢。 ”唐文忠认为，变更公主岭
市代管关系， 是促进我省区域要
素资源优化重组， 培育区域增长
极的重要途径， 有利于充分发挥
省会城市对区域经济社会发展的
支撑和辐射带动作用， 加快吉林
振兴步伐。

谈及变更公主岭市代管关系
后， 对于长春市乃至全省经济社
会发展将产生怎样影响， 唐文忠
从三个方面进行了详细的分析。

———这次区划变更后， 长春
市将辖 7 区 1 县， 代管 3 个县级
市， 城市发展空间产业空间结构
得到进一步优化， 城市规模和综
合承载能力得到进一步提高，城
市竞争力得到进一步增强。

———这次区划变更后， 将加
快推进“中国一汽”配套产业向公
主岭市有序转移扩散， 可以通过
整合长春、 公主岭两市汽车发展
资源，开展关键技术突破和创新，
不断深化分工协作， 进一步支持
“中国一汽”优化产业布局，拓展
发展新空间， 积极打造汽车产业
集群， 加快建设世界级汽车产业
集聚区。

———这次区划变更后，将加快
推动长平一体化协同发展进程，长
春市的汽车等产业将更直接、更有
效地与四平市对接，为四平市发展
提供新的增长极。 长春市的区位、
科教资源和产业基础优势得以充
分释放，核心要素聚集和辐射带动
能力全面提升，必将有效辐射带动
吉林、四平、辽源、松原等周边城市
发展，实现环长春四辽吉松工业走
廊率先突破。

“下一步， 我们将按照省委、
省政府部署要求， 深入细致地把
区划变更各项工作做细做实做
好， 尽快把区划变更红利转化为
推动吉林振兴发展动力。 ”唐文忠
信心满满。

“国务院批复同意公主岭市

变更代管关系，我们备受鼓舞、倍
感振奋。 这有助于我们加快推进
新时代东北振兴， 落实中央关于
东北地区构建协调发展新格局的
战略部署， 有助于我们加快落实
省委、省政府‘三大板块’战略以
及‘一主、六双’产业空间布局，也
有助于我们打造长春现代化都市
圈。 ”长春市发展和改革委员会副
主任邹娜同样充满期待、 希望和
信心。

她表示， 目前长春市正在以
高质量“四大板块”为突破口，加
快建设长春市现代化都市圈，公
主岭是“四大板块”中国际汽车城
和国家区域创新中心的重要组成
部分，公主岭划归长春代管后，为
长春市在西南方向打开了发展空
间，增强了长春市汽车整车、汽车
零部件、 汽车服务业等重点产业
的承载能力。

“我们将以公主岭市变更关
系为契机， 加快打造世界级汽车
整车及零部件研发、 生产和后市
场服务基地， 通过重点区域率先
发展、优先发展、加快发展，打造
经济高质量发展的动力源和增长
极，为省、市全面振兴全方位振兴
作出新的贡献。 ”邹娜说。

“公主岭市融入长春，是广大
人民群众期盼已久的愿望， 对长
春市和公主岭市来说， 都是一件
具有里程碑意义的大事， 标志着
长春公主岭同城化正式进入全面
实施阶段。 ”长春市民政局副局长
周玉国说。

如何让长春、 四平和公主岭
的人民群众共享改革发展成果？
周玉国表示， 要最大限度地释放
出区划改革创新的红利， 把长春
的省会资源优势和公主岭的区位
空间优势有效地结合起来， 加快
推进两地社会管理、民生保障、公
用事业、 公共服务以及发展规划
等后续的调整，同心同向、形成合
力。

/吉林日报记者 李抑嫱 祖维
晨 报道

调整公主岭市隶属关系、划
归长春市代管工作，从调研论证
到批复，历时将近一年。 为做好
调整交接和后续工作，长春市从
实际出发， 制订了组织实施方
案，成立 9 个专项工作组，明确
牵头部门和责任分工，细化交接
工作方案和流程图、 时间表。 截
至目前， 各项准备工作已经就
绪。

市民政局副局长周玉国介
绍，长春市按照行政区划管理条

例有关规定， 进行专家论证、方
案编制、风险评估、审议报批等，
得到上级部门和社会各界的支
持。“公主岭市融入长春，对长春
市和公主岭市来讲，都是一件具
有里程碑意义的大事，标志着长
春公主岭同城化正式进入全面
实施阶段，必将为建设长春现代
化都市圈和‘四大板块’新规划
注入新的动力，为长春、四平区
域空间的协同发展带来更大的活
力。 ”周玉国说。

下一步， 长春市将有序组织
各项交接工作。 把省会资源优势
和公主岭的区位空间优势有效结
合起来， 加快推进两地社会管
理、民生保障、公用事业、公共服
务以及发展规划等后续调整工
作， 最大限度地释放出区划改革
创新的红利， 让长春、 四平和公
主岭的人民群众共享改革发展成
果， 推动吉林全面振兴、 全方位
振兴。

/ 长春日报记者 张鑫多 报道

近日， 国务院批复同意吉林
省变更公主岭市代管关系， 将四
平市代管的县级公主岭市改由长
春市代管， 这意味着长春公主岭
同城化协同发展迈出了关键一

步。
此次区划变更后， 长春市将

辖7区1县，代管3个县级市，总面
积在全国省会城市中排名第 3
位，总人口将达到854.4万人。 面

积与人口的增加， 将有利于长春
城市发展空间提升、 产业结构优
化， 城市竞争力有望得到进一步
增强。

/来源：吉林省人民政府网

近日， 省高级人民法院印发
了《推进法治化营商环境建设专
项行动方案》（以下简称：《方案》）
《法治化营商环境建设评价指标
体系及操作规则（试行）》（以下简
称：《规则》，6月19日，省政府新闻
办召开新闻发布会， 会上省高院
常务副院长杨维林对两个文件的
出台背景、目的意义、主要内容作
了相关介绍和解读。

发布会上，杨维林表示两个
文件是持续优化我省营商环境
提供更强劲的司法助力，是推动
吉林经济社会发展提供更全面
的司法保障，是为推动实现吉林
法院高质量发展搭建更广阔的
实践平台，是为完善法治化营商
环境建设工作体系作出更积极
的实践探索。

《方案》明确提出，全省法院
推进法治化营商环境建设以推
进民商事审判机制改革、完善诉
讼服务体系、深化信息化建设为
主要途径；以全面提升“执行合
同”“办理破产”“保护少数投资
者” 质效为重点任务， 力争到
2021年底实现吉林法院法治化
营商环境建设工作进入全国法
院先进行列的奋斗目标。《方案》
从“执行合同”“办理破产”“保护
中小投资者”“实施保障”四个方
面提出30项具体措施， 并进一
步细化分解为93项具体任务，
明确责任部门和完成时间节点，
以项目化方式推动工作落细落
实。

《规则》设计了效率、质量、效
果、自动化、管理、影响力六大维
度35项指标。

其中，效率维度11个指标，主

要考察各地区法院商事案件审判
执行工作效率， 直接影响世行评
价标准中“时间”指标；质量维度6
个指标， 主要考察各地区法院商
事案件立案、 审判、 执行工作质
量， 间接影响世界银行营商环境
评价“执行合同”“办理破产”的时
间、成本、效果项；效果维度共设
计5个指标，主要考察各地区法院
矛盾纠纷多元化解、诉源治理、判
后答疑等工作效果， 直接反映营
商人士的满意度情况； 自动化维
度5个指标，主要考察各地区法院
涉营商环境工作的信息化建设和
应用情况， 涉及世行评价标准中
的“自动化”指标；管理维度4个指
标， 主要考察各地区法院组织领
导、 机制建设和工作推进落实情
况， 集中反映各地区法院软件建
设和硬件建设情况；影响力维度4
个指标， 主要考察各地区法院在
推进法治化营商环境建设中获得
的外部评价， 包括正面评价和负
面评价两种情况。

开展专项行动、构建评价指
标体系是我省法院贯彻落实中
央、 省委和最高人民法院决策部
署，紧紧围绕吉林振兴发展大局，
对标世界银行营商环境评估指标
体系， 不断提升市场主体司法获
得感， 推动法治化营商环境建设
全面升级的重要举措， 能为持续
优化我省营商环境提供更强劲的
司法助力， 为推动吉林经济社会
发展提供更全面的司法保障，为
推动实现吉林法院高质量发展搭
建更广阔的实践平台， 具有十分
重要的现实意义。

/城市晚报全媒体记者 刘佳
雪报道

吉林省高级人民法院开展专项行动

推动法治化营商环境建设全面升级

北京大兴一食品公司
确诊8例新冠肺炎病例

百事中国昨晚发布声明称，
百事可乐饮料工厂未出现确诊
病例，全国正常生产供货。

声明全文：
百事公司一直将食品安全

和消费者权益放在首要位置。包
括北京百事可乐饮料有限公司
在内的、生产百事可乐等饮料产
品的全国各百事各灌装厂迄今
为止并未发现任何新冠肺炎确
诊病例， 生产经营一直有序开
展，未曾停产停业，百事全系列
饮料产品符合国家各项标准，一
直依法正常供应。北京市新冠发
布会通报发生疫情个案的工厂
只是位于北京大兴区磁魏路 1
号的百事食品一个分厂，其从未
生产任何饮料产品。

随后，乐事微信公众号也对
此进行了回应，以下为全文：

我司一直将食品安全和消
费者权益放在首要位置。目前不
幸受到北京新发地批发市场疫

情影响的只是百事食品在中国
7 家食品工厂中位于北京磁魏
路的一家工厂，该厂只生产小批
量的乐事无限罐装薯片。

在监测到新发地批发市场
输入个案后，该厂在第一时间启
动应急预案， 采取停产停工、环
境消杀、人员隔离、全面排查等
措施，已经对产品及厂区环境进
行了全方位取样调查，测试产品
安全。

世界卫生组织（WHO）以
及欧美多国的疾病预防控制中
心均明确指出：由于这些冠状病
毒在物体表面的存活率极低，从
历经了数日运输的产品或包装
上感染该病毒的风险极低。冠状
病毒通常只通过呼吸或接触的
方式进行传播。我司产品加工过
程均经过高温热处理工序，结合
严格的 GMP 管理体系和实践，
病毒在整个产品供应链过程存
活的可能性为零。 /央视新闻

百事公司、乐事薯片发布紧急声明


